

Ventajas del Estatuto

Del discurso último del señor Irujo: Ya lo he dicho antes de ahora. Contamos con instrucción gratuita primaria y elemental. Pero, la secundaria y la superior, solo están reservadas a los hijos de los ricos, a las personas que, por su condición, pueden destinar a la educación de sus hijos una pequeña fortuna.

Diputación Foral hace figurar en el condicionado de concesión esos usufructos vecinales, una cláusula según la cual, "para tener derecho a su disfrute, es preciso que el vecino que lo solicite, esté al corriente en el pago de las cargas públicas". Ese es el secreto. La Diputación de Navarra, sin guardia civil, sin leyes draconianas, sin violencias sectarias, sin revoluciones cruentas, sin exaltaciones de cultura, pero con un gran sentido de gobierno, de progreso, de cultura y de vida civil, consigue con esa sencilla condición que, todos absolutamente todos, paguen la contribución. El día que la instrucción dependiera de Navarra, del País Vasco, con extender esa condición haciendo precisa la guarda de las disposiciones de instrucción obligatoria y negando las parcelas comunales a quien no enviara a sus hijos a la escuela o no acreditara por otros medios que tenían la instrucción reputada como indispensable, habríamos logrado en Navarra acabar de raíz con el analfabetismo, como hemos desterrado de entre nosotros a los malos pagadores.

INSTRUCCION GRATUITA

Hemos tratado de la instrucción "obligatoria"; ahora vamos a ocuparnos de otra de sus sonadas características, la de "gratuita". Ya lo he dicho antes de ahora. Contamos con instrucción gratuita primaria y elemental. Pero, la secundaria y la superior, solo están reservadas a los hijos de los ricos, a las personas que, por su condición, pueden destinar a la educación de sus hijos una pequeña fortuna.

Un mitin socialista.—Solidaridad de Obreros Vascos de Tafalla

Fue constituida Solidaridad de Obreros Vascos con éxito halagüeño, y sus brillantes comienzos hacen presagiar una vida próspera. En el momento de darle personalidad, contaba entre sus miembros con dos obreros parados, a los que, inmediatamente, se les proporcionó colocación. Y no solamente esto, sino que habiéndose ofrecido trabajo a esta entidad, y no contando con ningún parado entre sus afiliados, ha tenido el rasgo altruista de ofrecer, por medio de un bando, trabajo a los obreros que perteneciendo o no a otras organizaciones, están en la actualidad parados; es este un rasgo de fraternidad que no nos permite silenciar nuestro elogio a la Junta de Solidaridad de Obreros Vascos.

Emissiones euskéricas organizadas por "Donosti'ko Eusko Gaztedia"

Grata noticia para los radiooyentes vascos, ésta que hoy podemos ya anunciarles. Gracísima sobre todo para los euskaltzales, a quienes ha de causar inauditable regocijo. El EUSKERA, nuestro amado EUSKERA, al que algunos quisieran relegar al uso-doméstico, va a pasearse por el mundo a la grupa de las maravillosas ondas hertzianas. Semanalmente, Eusko Gaztedi de Donostiá, dispondrá durante una hora del micrófono de "Unión Radio", para una emisión netamente euskérica. Cuenta dicha entidad con elementos más que suficientes, para imprimir a estas emisiones los caracteres de amenidad y variedad necesarios para sostener el interés que, sin duda, han de despertar las mismas entre los innumerables radioescuchas vascos y vascuistas.

Mediten los obreros

Rusia está dominada hoy por una dictadura tan ilegal, por una tiranía tan reprensiva, que, mientras continúa, toda evolución será imposible. Ni en los más oscuros días de la Edad Media sufrió pueblo alguno una opresión tan fiera y tan terrible como la que ha de soportar el pueblo ruso bajo el régimen de Stalin. El mundo conoce poco y se da menos cuenta aún de lo que está sucediendo en ese infeliz país. Nunca el régimen de hambre y miseria ha sido tan severo, nunca los sufrimientos de un pueblo han sido más agudos y nunca su descontento fué oprimido más salvajemente.

El proletariado se ha transformado en una pobreza universal. Es una falta de sentido la existencia de gigantescas construcciones industriales en un país donde la población ha sido reducida artificialmente a un estado espantoso de hambre y miseria. Ninguna industria viril puede crearse en una nación en la que la acumulación normal del capital, por el proceso del ahorro individual, es castigada unas veces con la muerte y en otras con el destierro. Sin embargo, el fin está próximo. No quiero decir con esto que se aproxime el fin del régimen comunista, sino el del "stalinismo", como sistema de una nueva esclavitud económica. Se cuentan muchos éxitos del Plan Quinquenal, por personas que van a Rusia y lo visitan todo en dos o tres semanas y que desconociendo el idioma ruso escuchan todas las "verdades" de Stalin, de labios de agentes de OGPU, o de las páginas de las publicaciones bolcheviques editadas con intención de embaucar a las personalidades que visitan Rusia. Hablo como ruso que está bien informado y por fuentes autorizadas, de las condiciones de su país, que ha escuchado a personas que han soportado sobre sus hombros la pesada carga del Plan Quinquenal. Conozco la realidad de Rusia, donde la libertad de ensañamiento y de palabra es desconocida sin antes pasar por la censura; donde nadie puede exponer sus ideas si éstas no apoyan al Gobierno, donde la muerte acecha en todas partes para hacer callar al imprudente que hizo público su descontento; donde la investigación y el estudio está limitado a los que cumplen los deseos del dictador.

DE ACTUALIDAD

El proyecto de presupuesto para 1932

Cuando el señor Carner habló de la nivelación presupuestaria como ideal, como programa, nadie se hubiera atrevido a discutirlo su propósito. Desde luego, nosotros hemos defendido constantemente la idea niveladora por entender que sin el saneamiento de nuestra Hacienda son muchas las reformas que no pueden acometerse. Pero la política financiera es una faceta de la política general, y sabido es que el arte político, el recomendado a todos los hombres de Gobierno, es la realización en cada momento de la parte de ideal posible. El señor Carner se ha vuelto de espaldas a estos principios, ha comprendido los más ingenuos empirismos con unas cuantas ficciones nos ha ofrecido un presupuesto nivelado... sin nivelación.

de la Iglesia y el Estado; en Guerra y Marina, que arrojan una disminución de 79 millones, igual al crecimiento de Clases pasivas; en Gobernación, de 9 millones, y en Mairredes, de otros 9. Todos los demás gastos crecen y crecen. Hay Ministerio, como el de Economía, en que casi se triplican. En Fomento van a gastarse 140 millones más, y así sucesivamente.

Emakume Abertzale Batza

En atención al crecido número de afiliados al P. N. V. que se han acercado a esta Directiva en súplica de que se aplaze la tercera Lección del Curso de Historia a cargo de don Jesús de Aranzadi, y que debido a las Santas Misiones que se están celebrando en la Iglesia de San Nicolás, no pueden acudir a la misma, se aplaza para el próximo martes día 8 de Marzo la Lección que debía tener lugar hoy a las ocho de la noche.

EN SAN NICOLAS

Misiones para hombres

En el tercer día de la Santa Misión, el P. Puig inicia su sermón doctrinal con las palabras evangélicas. "Id y predicad el Evangelio a toda criatura. El que creyere y fuere bautizado, se salvará. Pero el que no creyere, será condenado." Estas palabras de Jesucristo plantean la necesidad de la fe sobrenatural. Pero de hecho, la fe es necesaria aún en el orden natural, como ya expresó el día anterior. Pero la fe ha de ser activa. A la fe ha de acompañar la obra porque, como dijo el Apóstol, la fe sin obras es muerte. Y porque esto es así, es falso el principio de aquel herejearca que se llamó Lutero de "creer fuerte y pecar más fuerte todavía". Acerca de este tema, el P. Puig desarrolló su conferencia doctrinal en un estilo claro y contundente, amplian los algunos de los conceptos vertidos el día anterior a propósito de la necesidad de la fe y de los requisitos de ésta y demostrando luminosamente que la fe es un hecho absolutamente necesario y que contra las pobres objeciones de los infieles, todos los órdenes de la naturaleza proclaman esta gran verdad de la necesidad de la fe y claro que hasta los principios fundamentales de la convivencia humana la requieren.

EN SAN NICOLAS

Misiones para hombres

que le escuchan le darán las gracias allí en la eternidad. No hagáis caso—dice el P. Laburu— a quienes en una estultez vesánica lanzan al cielo aquel grito de que habla la Escritura "Pequé y a que me ha pasado de mal". Ya sabéis cómo califica la propia Escritura al hombre que lo lanza. "Dijo el ignorante". La locura desbordante y el profundo conocimiento de varias disciplinas (Continúa en el centro de la segunda página).

Próxima Asamblea de la unión de remolacheros

La Unión de Remolacheros de Aragón, Navarra y Rioja, siguiendo la indicación de la Unión de Remolacheros y Cañeros Españoles, proyecta celebrar en breve en Zaragoza una Asamblea de todos los de la Unión de Remolacheros. Dicha Asamblea de la Unión de Remolacheros tendrá lugar a primeros de este mes, estando para fijar la fecha cuando ya se tenga más concretada la resolución de la Comisión Arbitral Agrícola sobre la contratación para la campaña venidera. Consecuencia de la orden del ministro de Trabajo de 22 del actual, el precio de la remolacha para la campaña próxima será el mismo que en la anterior, o sea el de 82 pesetas; y la limitación en el cultivo, por lo que respecta a Aragón, Navarra y Rioja, es de suponer que sea muy pequeña, puesto que esta zona ha intervenido muy poco en crear la superproducción. De todos estos y otros importantes extremos Labrá de ocuparse la Asamblea de la Unión de Remolacheros, que se celebrará en uno de los días del presente mes de Marzo.

Solidaridad de Obreros Vascos

La Junta Directiva de esta Agrupación ha quedado constituida con los siguientes: Presidente, Tomás Videgain; Tesorero, Eduardo Targera; Secretario, Pedro Echeverría; Vocal primero, Miguel Ochotorena; Vocal segundo, Francisco Apesteguía.



LOS SIN TRABAJO EN BRISTOL (In Glaterra).—En el curso de una manifestación tumultuosa, se han producido desórdenes graves. La policía carga sobre los manifestantes.













